HISTORIA DEL BURJASOT C.F.

Por Rogelio Gisbert

Artículos publicados Boletín de Información Municipal Año 1979. Núm. 1-2-3. Boletines cedidos por Arturo Alonso Castillo



en Buziasot



Por Rogelio Gisbert

Por todos los caminos

¡Año nuevo... vida nueva!

Esta es la gran ocasión que se nos brinda para dedicar esta página, exclusivamente al deporte local; a todo cuanto en deporte se relacione Burjasot. Y con la ayuda de todos, siempre podremos hacerlo mejor, en ésta como en sucesivas ediciones.

Iniciamos por tanto nuestras primeras letras dedicadas al primer equipo local, a ese Burjasot C. F. convertido en el Club más veterano en nuestra Federación Valenciana de Fútbol, la cual se fundó en la temporada 1909-10, y en Valencia los primeros clubs fueron el "Valencia" y "Rat Penat", aunque éstos ya tenían sus actividades futbolísticas en el año 1907. Poco después contingentes de aficionados de ambos clubs con nuevos núcleos de aficionados constituyeron varios equipos, dando vida al "Levante" de los poblados marítimos, "Hispano" y "España", que junto con los ya mencionados "Valencia" y "Rat Penat" fundaron la Federación. En 1910-11 nació el "Hispania", procedente de la fusión del "Hispano" y "España".

La mayoría de estos equipos jugaban sus partidos en el campo que se construyó en el recinto de la Exposición Regional Valenciana, pero poco después con la desaparición de la Exposición y su magnifico campo, la mayoría de clubs se disolvieron, pero en la capital ya casi actuaban los Colegios. En el campo de los Salesianos jugaba el Sagunto y en el del Patronato de la Juventud Obrera el "Gimnástico Patronato".

De 1915 a 1918 nace la segunda etapa de nuestro fútbol, haciendo presencia nuevos clubs, siendo los más destacados los "Gimnástico" "España", "Cabañal", "Deportivo", todos ellos ya desaparecidos, pero también hacía su aparición y precisamente en 1916, el Burjasot, el que daba sus primeros pasos en las lides deportivas. Después en 1919 se fusionaban dos nuevos clubs, el "Deportivo" y "Sagunto", dando con ello lugar al actual Valencia C. F. y poco después el "Gimnástico" y "Levante" se fusionaban dando lugar al nuevo U. D. Levante-Gimnástico, que no perduraría muchos años, dando vida al actual Levante U. D. aunque vistiendo los colores del antiguo Gimnástico.

Todo ello ha servido para que el Burjasot C. F. nuestro primer representante local en las lides deportivas se haya convertido en el decanato de nuestro balompié regional.

Por parte de la Federación, en 1909 se llamaba Federación Regional Valenciana de Clubs de Fútbol. En 1919 a ser Federación Levantina, con clubs de las provincias de Murcia, Alicante y Valencia. En julio de 1924 se disgregó el sector de Murcia y volvió a tomar el nombre de Federación Valenciana de Fútbol, continuando ya sin interrupción.

Con esta peculiar sección, a cargo de Rogelio Gisbert, único redactor del BOLETIN DE INFORMACION MUNICIPAL al que se le permite que "dé la cara" y responda de manera personal, queremos abrir un cauce al movimiento deportivo de nuestra ciudad, y no en exclusiva al fútbol. Todos los deportes y todas las aspiraciones deportivas de nuestros conciudadanos tendrán, a través de esta sección —en una sola página— su adecuado eco.



en Buziasot



Por Rogelio Gisbert

Para que una tarea fructifique en el tiempo y para que sus efectos se consoliden en la eficacia que ha de ser consustancial a toda labor bien realizada, es preciso establecer una ordenación previa que nos permita conocer por anticipado todo el camino que habremos de seguir para desarrollarla.

Pero ante todo, vamos a comenzar diciendo que existe mucho fútbol en Burjasot. Muchos equipos en palestra, y que no pueden llegar a más por razones económicas. A pesar de ello, estos equipos superan difíciles etapas Porque todos, cada uno en su misión, han puesto y siguen poniendo de su parte todo el interés y entusiasmo para triunfar. Mucho se puede hacer, pero estos equipos necesitan la ayuda y colaboración de todos para que puedan colocarse algún día al mismo nivel de otras ciudades de nuestra región.

En nuestro primer Boletín comentábamos el DECANATO del Burjasot C.F. en nuestra región o Federación. Hoy seguimos comentando sobre el Burjasot C.F. para indicar que sólo dispone de una sección deportiva: El FUTBOL, pero dentro de ella cuenta con distintos equipos vinculados en todas las categorías. Porque allí donde «huela» a fútbol, allí se encuentra el Burjasot.

El primer club local con sus varios equipos en lucha en buena lid, desea para ellos los mejores éxitos, pues de esta forma se hace deporte y se mantiene toda su pureza.

Bajo la patrocinación del Burjasot C.F. y disponiendo todos del terreno de juego de «Los Silos» existen los distintos equipos: El primer equipo que milita en el Grupo Norte de la Primera Categoría Regional. Otro equipo también con el nombre de Burjasot C.F. en 3.º Categoría Regional. Otro en el Grupo 1.º de 1.º Regional en Juvenil A. Dispone de otro equipo en Juvenil B. Grupo 3.º de 3.º Categoría, más otro equipo Infantil, que interviene en la Liga de la Fiesta de los Niños de la calle de San Vicente, de Valencia.

A pesar de tantos equipos con el nombre de Burjasot C.F. también conviene airear que todos ellos tienen administración propla, aunque dentro de cada equipo haya un Delegado del primer Club, que sirve de portavoz entre los mismos, aunque no reconociéndose a efectos oficiales, otro Presidente y Secretario, que no sean los propios del Burjasot C.F.

A parte de los clubs enumerados y que disfrutan del terreno del Burjasot, tendremos que decir que hay otros, que intervienen en sus competiciones, pero que por terreno de juego disfrutan del campo de «Los Silos» en calidad de terreno alquilado.

Los citados equipos son Valencia C.F. Juvenil «B», en el Grupo 2.º de la 1.º Regional. Otros de Empresa o sea Cristalería Canarias que milita en el Grupo Sur de la División de Honor y Muebles Cervera C.F. que milita en la División Preferente, Grupo Norte.

Hoy hemos escrito sobre los equipos que dispone el Burjasot, y los que disfrutan de su terreno de juego. Pero como en Burjasot hay mucho, muchísimo fútbol, aparte de otros deportes, a todos ellos, iremos dando cabida en el Boletín de Información Municipal.

Por hoy ya basta.





Por ROGELIO GISBERT

El Burjasot C. F. ha actuado en su vida deportiva en distintas categorías, tanto regionales como nacionales. En la temporada 1922-23 actuaba en Categoría Regional, clasificándose campeón. En la temporada 1929-30, quedó semifinalista en el campeoanto de España amateur. Llegó a finalista del mismo campeonato nacional en 1930-31 y cuyos títulos también alcanzaría en 1931-32 y 1935-36. En esta última temporada, el Burjasot C. F. Intervenía en Segunda Categoría Regional, logrando el título de campeón.

En enero de 1944 se celebraba en el Campo del Basot, propiedad del Burja-sot F. C., un partido homenaje en beneficio del jugador del Burjasot e hijo de la localidad, Fernando Martín, el que resultó lesionado de bastante consideración en un partido de campeonato regional frente al Benaguacil.

Pues bien, en dicho partido homenaje sólo se recaudaron 91 pesetas, y se contaron 62 personas las que acudieron a presenciar el partido.

En aquel entonces el Burjasot F. C. contaba con el apoyo de 42 socios, (la mayoría pagaban el pase y no acudían a presenciar los partidos) y la cuota mensual era de tres pesetas. Las recaudaciones en aquel período se contabilizaban en cantidades que no superaban nunca -ni aún en partido de campeonato- las cien pesetas.

En la temporada 1945, el Levante U. D. cedía al Burjasot F. C. hasta finales de temporada a los azulgranas Pastor, Cerveró, Sergio y Mengó para que sirvieran de refuerzo al cuadro burjasotense.

Por su parte el Burjasot además de dichas cesiones, se comprometía mediante contrato con el jugador Sierra.

El 16 agosto 1949, el Burjasot F. C. disputaba una Copa al Benimámet F. C. en partido de fútbol jugado en el Basot, saliendo vencedor el Burjasot por 2 a 1. Igualmente y en partido de campeonato de consolación, el Burjasot, vencía al C. D. Mislata por 5 tantos a 0.

En la temporada 1947-48 ocupaban los altos cargos del Burjasot C. F. los señores D. Vicente Muñoz, como Presidente y D. Vicente Andrés, como Vice-Presidente, ambos ya fallecidos.

En 1949, el Burjasot C. F. tuvo que desplazarse a Alcira para disputar un partido amistoso. El equipo estaba entrenado por el famoso Sr. Balsa Antón y el que se enfrentó al Alcira formado por Serraura; Sancho, Martínez Ventura; Mengó, Alcácer; Leal, Hueso, Pascual, Llorca y Lucena.

El importe del desplazamiento y primas a jugadores y entrenador, representó un desembolso de 739 pesetas.

En la temporada 1948, el jugador Sócrates Belenguer militaba en las filas del Burjasot, de donde pasó a formar parte con el Valencia C. F.